



Dynamique des élevages et caractéristiques des producteurs de porcs de Brazzaville et ses environs (République du Congo)

Alexis OGNIKA, Richard MISSOKO, Paul MOPOUNDZA, Parisse AKOUANGO
*École Nationale Supérieure d'Agronomie et de Foresterie (ENSAF),
Université Marien Ngouabi, Brazzaville, République du Congo, BP. 69- alexjoneognikaalex@gmail.com*

Mots clés : Dynamique, Élevages, Producteurs, porcs, Congo
Keywords: Growth, Breeding, producers, Pigs, Congo.

1 RÉSUMÉ

L'étude a consisté à mettre en évidence la dynamique de la production porcine, les caractéristiques des producteurs de porcs et les contraintes liées au développement de cette activité à Brazzaville et ses environs. Ce faisant, elle s'est basée sur les lieux d'implantation des élevages, le statut socio-économique des éleveurs, l'effectif et la structure des troupeaux, ainsi que l'évolution des élevages dans la période de 2011 à 2015. L'enquête a été réalisée auprès des éleveurs porcins installés dans la ville de Brazzaville et sa périphérie. Au total 113 éleveurs ont été échantillonnés (93 à Brazzaville et 20 à la périphérie) dont 88,50% sont des éleveurs de sexe masculin et 11,50% de sexe féminin. Ces élevages sont conduits à 39,82% par des porchers formés et à 60,18% par des autodidactes. Parmi les races de porcs qui peuplent ces élevages, 4,83% étaient des porcs améliorées Large White, Landrace, Duroc, 94,88% des métisses issus de croisements entre races améliorées citées plus haut d'abord, et ensuite entre les sujets hybrides issus de races améliorées et les races locales et 0,29% des locales venant des sangliers et de nombreux croisements entre sujets hybrides. Les croissances annuelles sont de l'ordre de 16,52% pour les producteurs de porcs et de 11,33% pour le cheptel porcin. En somme, la filière porcine mérite d'être accompagnée, pour mieux valoriser la production et améliorer les conditions de vie des producteurs.

ABSTRACT

The study was to highlight the dynamics of pork production, pork producer's characteristics and constraints to the development of this activity in Brazzaville and its surroundings. In doing so, it relied on the locations of the farms, the socio-economic status of farmers, the size and structure of herds, as well as the evolution of farming in the period from 2011 to 2015. The survey was conducted among pig farmers settled in the city of Brazzaville and its periphery. In total 113 farmers were sampled (93 to 20 Brazzaville and in the periphery) of which 88.50% are male herders and 11.50% female. These farms are led to 39.82% by persons trained in the field, and 60.18% by self-taught. Among the breeds of pigs that inhabit these farms, 4.83% were improved pigs, 94.88% (mixed breed) and 0.29% of local breeds (. The annual growth rates are of the order of 16.52% for hog and 11.33% for the pig population. In short, the pig industry deserves to be accompanied, to project production and improve the living conditions of the producers.
